

Un démenti officiel au sujet de la question des écoles de Manitoba

On lit dans une lettre ouverte de Mgr Taché à M. Tarte :

« Si je comprends bien les citations précédentes, elles veulent dire :

« 1^o Qu'à l'occasion des élections de 1891, l'hon. M. Chapleau, au nom du Cabinet Fédéral, entra en négociations avec moi à Montréal.

« 2^o Qu'il fut convenu que le gouvernement ne désavouerait pas l'Acte des Ecoles, vu surtout que cela compromettrait Sir John Macdonald vis-à-vis l'élément Tery.

« 3^o Qu'en retour de cette concession de la part de l'archevêque de Saint-Boniface, le gouvernement s'engageait, comme gouvernement, à prendre en main la cause des écoles catholiques, si toutefois les décisions des tribunaux étaient contraires aux intérêts de la minorité.

« 4^o Que cet arrangement, entre le gouvernement et moi, fut consigné par écrit; que le rapport de Sir John Thompson fut rédigé en conformité de cet arrangement, le gouvernement ayant promis de publier des promesses publiques et formelles qui seraient la confirmation solennelle des engagements pris alors.

« Eh bien ! Monsieur, si c'est là ce que vous avez dit ou voulu dire, dans les discours et écrits que j'ai cités plus haut, je regrette d'avoir à vous informer qu'il n'y a pas un mot de vérité dans vos assertions, je regrette de vous contredire et je regrette de répéter ma contradiction, mais enfin, pourquoi avez vous dit et pourquoi avez-vous répété des choses qui ne sont pas vraies ? »

Théologie populaire

De l'incarnation et de la rédemption

« Incarnation » signifie prendre chair, devenir corps. Ici, ce mot veut dire que Notre Seigneur s'est fait chair, et qu'il a pris un corps semblable au nôtre en se faisant homme. « Rédemption » veut dire rachat. Prenons un exemple. Les esclaves sont des hommes ou des femmes qui sont la propriété de leurs maîtres, de la même manière que le sont les maisons, les vaches et les autres animaux. On les achète et on les vend; ils ne reçoivent aucune rémunération pour leurs services, et on ne leur donne rien de plus que la nourriture et le vêtement. Comme ils ne gagnent rien, ils ne peuvent jamais racheter leur liberté, et